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Bilans 2020 

Jura Nature Environnement 

 

Rappel des conditions  

L’assemblée générale, dans les conditions sanitaires du moment n’a pu se réunir qu’en visio. Les 

Votes se sont déroulés dans les 15 jours qui ont suivi sur un outil de votes en ligne. 

Voici la liste des adhérents à jour de leur cotisation ayant voté– les noms entre parenthèses 

correspondent aux associations représentées : 

Michel Dubromel – Joelle Pienoz (Environnement Sud Revermont) –– Jacques Cattin– Hervé Bellimaz 

– Marie Dalloz-Barbarin –Dominique Jamet – Clémence Durochat – Sylvie Giossi – Nicole Lançon –

Valérie Bicherel– Jacques Maillard –Jean-Yves Chalumeaux –– Jacques Lançon –Pierre Chavon 

(Association Défense Vallée Vallière) – Dominique Biichlé – Delphine Durin (Pôle Grands prédateurs) 

– Didier Lavrut – Christian Humblot – Jean-Paul Sornay – Deborah Guiot – Guillaume Petitjean – Anne 

Perrin – Vincent Faussurier – Rebecca Burlaud – Michèle Gonzy – Brigitte Guais –Philippe Cador (Les 

Amis de la Rivière d’Ain) – Jean-Baptiste Mayet – Francine Borcard – Jan Siess -  François Poncet – 

(CAUE) – Isabelle Ganeval – (Chalain Nature)- (Serre Vivante) – Aline Henriot - Marion Godfroy – 

(Dole Environnement) – Benedicte Thiebaut – Gwenaël David – Helene Sassard – Jacques Roland – 

Marion Fury – Claude Camus – Sébastien Ficheux – Pierre-Jean Trevisan – Rémi Bourgeois – Jean-

Noel Vincent – Robert et Françoise Buchon – (CPIE du Haut-Jura) – Willy Guillet – Mireille Berthault 

Pavat – Marie Taffet – Laurent Tresy – Laure Subirana – Christian Chopard 

 

Votes : 135 voix exprimées (donc 9 associations représentant 90 voix) quorum atteint au 18/06/21         
 
(quorum : 1/3 des 385 voix total soit 128) 
 

Les différents rapports transmis sont présentés aux membres présents :  

 

Le rapport moral – Présenté par Michel Dubromel 

 
Bienvenue à vous toutes et à vous tous, au-delà des interfaces numériques ou téléphoniques. L'année   
2021 est déjà bien avancée et il nous faut faire le bilan de l'année   2020 sans attendre, car les actions 
de l'année suivante sont déjà en cours.  L'étape de l'Assemblée Générale est indispensable pour le  
bon  fonctionnement de nos associations. Cette étape statutaire ne nous empêchera pas d'organiser 
dès que possible une rencontre plus conviviale que nous appelons de nos vœux depuis plusieurs 
mois... Nous avons envie de nous retrouver « en vrai ». 
 
COVID 
Si le rapport d'activité qui vous sera présenté ensuite reflète les actions d'une année presque 
normale, il  faut souligner que les conditions de la mise en œuvre ont été très particulières pour 
l'ensemble de l'équipe.  Comment mettre en œuvre des projets sur le terrain alors que le 
confinement doit être respecté :  un défi pour l'ensemble de l'équipe salariée. Et les échanges très 



nourris/animés du Conseil d'Administration Collégial, ce n'était pas toujours convivial de faire la 
réunion mensuelle en format « Zoom ».  JNE  est toujours bien vivant,  dans tous les domaines et 
décidé à innover plus que jamais. 
 
PROJET OFB 
L'environnement ne connaît pas de frontières :  ni frontières administratives, ni frontières 
géographiques.  Avec le projet « Arbres, haies et flore locale au service de la biodiversité », JNE vient 
de le démontrer cette année.  C'est la première fois que nous répondons à un appel à projet de l'OFB 
et nous avons réussi. Nous rappelons,  l'OFB -  l'Office Français de la Biodiversité – regroupe 
désormais l'Onema (Office national de l'eau et des milieux aquatiques), l'Établissement public des 
parcs nationaux, l'Agence des aires marines protégées  - organismes constitutifs de l'ex AFB  - ainsi 
que l'ONCFS (Office national de la Chasse et de la faune Sauvage ). Si le sujet correspond bien à l'ADN 
de JNE, il représente une nouveauté pour notre association.  C'est la première fois que nous gérons 
un projet de 200 k€ pour un programme d'actions dont la réalisation sera répartie sur plusieurs 
années.  Pour traiter un projet de cette ampleur, JNE travaillera en équipe avec d'autres associations :  
ce n'est pas nouveau et c'est aussi l'occasion de renforcer nos liens / relations avec des associations 
qui poursuivent des objectifs similaires aux nôtres.  Au-delà des sujets régulièrement traités par JNE, 
ce projet nous permettra notamment de travailler davantage sur la nature en ville et de réaliser un 
référentiel de typologie des haies jurassiennes. Un projet exemplaire pour ces différents points et, 
riches de cette expérience, nous espérons bien que nous pourrons faire encore mieux   dans les 
prochaines années. 
 
LES ROUSSES 
Et les activités sportives ??  Non, JNE n'a pas créé de section sportive, mais nous devons prendre 
conscience en permanence de l'impact de toutes les activités humaines sur le climat et les milieux 
naturels que nous protégeons. Une alerte importante avec le projet d'extension du domaine skiable 
de la station des Rousses.  Avec FNE BFC, nous sommes intervenus rapidement pour rappeler aux 
porteurs de projet la nécessité de prendre en compte les impacts à long terme du changement 
climatique.  Participants à part entière au Comité de Pilotage mis en place par la Préfecture, nous 
avons obtenu des études scientifiques sur l’évolution à moyen terme de l'enneigement du massif 
jurassien.  A notre grande satisfaction, le projet a été redimensionné :  abandon de pistes prévues 
dans le projet initial, améliorations des mesures compensatoires, etc.   Plus que jamais, nous 
souhaitons accompagner les collectivités vers des activités plus respectueuses des milieux et de 
l'environnement ! Au lieu de reproduire des solutions du Xxème siècle, nous sommes favorables à un 
tourisme de type « 4 saisons », beaucoup moins impactant et mieux intégré au développement des 
territoires. 
 
 LES 50 ANS 
Pour ses cinquante et quelques années, JNE se porte bien.  Le programme des festivités 
d'anniversaire a dû être adapté aux contraintes sanitaires. Mais, c'est une équipe déterminée qui a 
mené à bien les principales activités :  une soirée débat au CarCom, puis une journée très festive au 
Parc des Bains.  Nous avons eu le plaisir d'y accueillir un public nombreux et varié.  Ces activités nous 
permettent d'être présents sur des sujets de plus en plus variés. Depuis quelques mois, nous 
remarquons aussi que les sollicitations des communes et des collectivités sont de plus en plus 
nombreuses :  c'est avec plaisir que nous souhaitons les accompagner ! 
 
LE PARC ANTIER 
Avec tous ces éléments, nous commençons aussi à nous sentir un peu à l'étroit dans nos locaux.  
Nous en rêvions depuis quelques années : le projet commence à se concrétiser. Ce parc exceptionnel 
(rareté des essences, écrin vert dans la ville) donné par le pépiniériste Antier à la ville Lons le Saunier 
a fait l’objet de quelques projets d’animation durant ces 20 dernières années mais avec trop peu de 
moyens pour aboutir à quelque chose d’ambitieux.  C'est maintenant décidé : Nous devrions 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Office_national_de_l%27eau_et_des_milieux_aquatiques
https://fr.wikipedia.org/wiki/Parcs_nationaux_de_France
https://fr.wikipedia.org/wiki/Parcs_nationaux_de_France
https://fr.wikipedia.org/wiki/Agence_des_aires_marines_protégées


prochainement nous installer dans le Parc Antier, après quelques travaux nécessaires.  Un projet à 
construire avec la commune de Lons le Saunier et dont nous pourrons encore vous entretenir lors du 
rapport moral de l'année   2021. 
 
En vous souhaitant une bonne AG !! 

 

 
Le rapport financier 2020 – présenté par Joelle Pienoz 
 

 



 

 

Un excédent de 4595.41 € en 2020 qui vient un peu contrebalancer les 9326 € de pertes en 2019. La 

situation financière de JNE reste cependant assez stable. L’OFB ayant attribué en toute fin d’année 

une aide de 200000 euros sur presque 3 ans (réponse à un appel à projet par Clémence), l’argent a 

été réparti également sur les différentes années, cette subvention va également payer différents 

partenaires prestataires.  



Les précisions apportées sur le compte de résultat : le poste « prestation » et le poste « subvention » 

ont varié de manière inversée en 2019 et 2020. Certaines prestations dont les actions sont désormais 

actées sous forme de convention ont été positionnées en subventions d’où ces différences 

importantes. 

Les frais de réception et de prestations ont largement augmenté sur 2020 du fait de l’évènement 

« De l’Air »  

La proposition de réaffecter l’excédent à l’exercice 2021 est validée par l’AG. 

Questions concernant le montant des salaires et charges 

Une remarque est faite sur le montant des salaires considérés comme peu élevé pour 5 salariés. Le 

CC en a conscience et a réévalué cette année les salaires les plus bas. 

 

Rapport d’activités 2020 

Ce rapport est repris oralement en partie et reste consultable dans sa totalité sur la page :  

https://www.jne.asso.fr/wp-content/medias/2021/06/RAA-2020-VF2-version-en-ligne-min.pdf 

 

Questions diverses : 

Une question est posée concernant la formation des élus municipaux 

 Un contact pourrait être repris avec l’association des maires du Jura car il y avait déjà eu une 

réflexion dans ce sens mais qui a eu du mal à aboutir à quelque chose de concret. 

La bonne nouvelle cependant, nous sommes de plus en plus sollicités par les communes du Jura. 

 

L’ensemble des bilans et rapports est disponible sur ce lien :  

https://www.jne.asso.fr/qui-sommes-nous/documents/ 

 

Montant des cotisations 2022 : ces montants font l’objet du vote en ligne. 

Ils sont inchangés suite au vote 

L’élection du nouveau conseil collégial : vote en ligne. 

6 nouveaux candidats se présentent : Valérie Bicherel – Laurence Subirana – Dominique Jamet – 

Claude Buchot – Guillaume Petitjean – Philippe Cador 

Nouveau CC élu :  Joëlle Pienoz, Nicole Lançon, Laure Subirana, Valérie Bicherel, Michel Dubromel, 

Jacques Cattin, Hervé Bellimaz, Jacques lançon, Pierre Chavon, Jean-Yves Chalumeaux, Guillaume 

Petitjean, Claude Buchot, Dominique Jamet, Philippe Cador. 

 

 



Les membres présents sont invités à voter au plus tard le 20/06 jusqu’à minuit par voie électronique. 

Rendez-vous l’année prochaine et espérons que nous aurons enfin la possibilité de se retrouver. 

Joelle PIENOZ, représentante légale de JNE 
 
 
Détails des votes :  
 
Rapport d'activités : 1 abstention/135 ; voté à la majorité 
Rapport financier : 1 abstention/135 : voté à la majorité 
Montant des cotisations : 12 abstentions/135 : voté à la majorité 
Joelle PIENOZ : 2 abst/135 : élue à la majorité 
Nicole LANçON :2 abst/135 : élue à la majorité 
Laure SUBIRANA : 4 abst et 1 voix contre/135 : élue à la majorité 
Valérie BICHEREL : 3 abst/135 : élue à la majorité 
Hervé BELLIMAZ : 2 abst et 1 voix contre/135 : élu à la majorité 
Jacques LANçON : 3 abst et 10 voix contre/135 : élu à la majorité 
Jacques CATTIN : 2 abst/135 : élu à la majorité 
Pierre CHAVON : 3 abst/135 : élu à la majorité 
Jean-Yves CHALUMEAUX : 3 abst/135 : élu à la majorité 
Michel DUBROMEL : 14 abst/135 : élu à la majorité 
Guillaume PETITJEAN : 3 abst/135 : élu à la majorité 
Claude BUCHOT :  2 abst et 10 voix contre/135 : élu à la majorité 
Dominique JAMET : 4 abst et 2 voix contre/135 : élu à la majorité 
Philippe CADOR : 4 abst/135 : élu à la majorité 
 

Commentaires de sondé·e·s 

03-06-2021 18:40 lavrut didier  bonne AG  

04-06-2021 16:19 HUMBLOT CHRISTIAN  MERCI POUR VOS ACTIONS ET VOS CONSEILS  

05-06-2021 13:11 Jean-Paul SORNAY  Je vais essayer de me connecter pour l'AG !  

05-06-2021 15:05 guiot déborah  Sondage rempli !  

05-06-2021 15:20 anne perrin  Merci à tous et pour le boulot fait !  

05-06-2021 15:32 Jacques Maillard  Félicitations pour le travail accompli et bon courage pour la suite  

05-06-2021 15:34 Marie Dalloz Barbarin  Bravo à toute l'équipe JNE pour ce très beau travail effectué  

05-06-2021 17:01 Michèle Gonzy  Que d'activités et de projets réalisés pour une année "creuse" ! Félicitations à 

toute l'équipe et merci pour tout ce que vous faites.  

06-06-2021 15:55 nicole Lançon  Dans un bon vieux (50 ans déjà) terreau de qualité où les nouvelles racines 

prospèrent à l'envi, le vin continue sa bonification ! Bravo à toute l'équipe !  

08-06-2021 08:37 Borcard Francine  Bravo et merci pour tout ce super boulot. On ne peut que vous encourager 

à continuer. 

08-06-2021 17:35 Michel DUBROMEL  Bravo pour cette AG très dynamique, en dépit de la distance. Bilan 

d'activités reflétant un très bon travail réalisé par toute l'équipe. Et c'est reparti pour un an....et plus. 

 

  


